

COMMUNIQUE DE PRESSE

Antananarivo, mardi 6 juin 2023

Un dialogue multipartite a eu lieu au siège de la Friedrich-Ebert-Stiftung Madagascar à Ankadifotsy ce mardi 6 juin 2023. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre d'un accompagnement apporté aux partis politiques initié en mars 2023 par la Friedrich-Ebert-Stiftung Madagascar dans le cadre du Projet PARTICIPE. Ce projet a pour objectif de renforcer la participation des jeunes et des femmes au processus électoral et au renforcement du système des partis politiques pour un processus électoral transparent, démocratique et égalitaire.

Avec le contexte électoral qui se profile à l'horizon, la Friedrich-Ebert-Stiftung Madagascar s'est engagée à accompagner les acteurs du milieu politique en contribuant au renforcement de leurs capacités et en apportant son appui dans l'élaboration d'une charte de bonne conduite des partis politiques. Ce document ambitionne de rassembler les acteurs politiques et de les encourager à mettre l'éthique au cœur de la pratique et de la culture politique.

250 participants issus de partis politiques d'obédiences différentes (PSD, Arema, Leader Fanilo, AVI, TIM, TGV, HVM, MMM, RDS, MTS) ont participé à une série de dialogues multipartites pendant lesquels ils ont renforcé la compréhension de leurs rôles en tant qu'acteurs principaux du processus électoral. Les concepts fondamentaux en politique, la démocratisation, la notion d'éthique et le mécanisme de prise de décision en démocratie ont été au cœur de ces séances de mise en cohérence de connaissances. Ces échanges ont aussi permis aux partis politiques de se rapprocher, d'entrer en dialogue et en discussion et de mieux se connaître.

A l'issue de ces échanges et discussions, les participants ont élaboré un projet de charte de bonne conduite dont la raison d'être est de contribuer à la création d'un climat apaisé garant d'un processus électoral transparent, démocratique et égalitaire. L'élaboration de ce document vient démontrer la capacité des acteurs politiques malgaches à s'engager dans un processus de co-construction au service de l'intérêt supérieur de la Nation.

Le présent document a fait l'objet d'une série de présentations auprès des acteurs de la société civile et du milieu politique pour pouvoir recueillir de nouvelles recommandations et suggestions d'amélioration. L'objectif est d'avoir une charte de conduite adoptée par l'ensemble des acteurs du milieu politique. Le processus a prévu une ouverture graduelle aux autres partis politiques pour permettre des contributions pertinentes et de qualité. L'adhésion à la charte reste toutefois volontaire.

Au cours du processus, la mise en place d'un Comité de Mise en Oeuvre et de Suivi de la Charte (CSC) s'est avérée nécessaire pour rendre le dispositif efficace. Il va assurer une meilleure diffusion du document et surtout veiller à son application. La sensibilisation auprès des partis politiques qui n'ont pas encore adhéré à la charte revient à ce comité. Ce dernier assurera aussi la collecte des recommandations et suggestions d'amélioration ainsi que la mise à jour ou la révision du document.

La version finale de la charte de bonne conduite des partis politiques sera présentée à toutes les parties prenantes lors d'une cérémonie de signature officielle le 20 juin prochain. Le processus reste ouvert et les partis politiques qui souhaitent y adhérer sont invités à s'approcher du Comité de mise en œuvre et de suivi pour prendre les informations dont ils auront besoin.

Pour toute demande d'information, veuillez envoyer un email à l'adresse :

bonneconduitemdg@gmail.com